

## Continuarán largo tiempo los precios altos en alimentos (El Financiero 29/07/11)

Continuarán largo tiempo los precios altos en alimentos (El Financiero 29/07/11) Héctor A. Chávez Maya Viernes, 29 de julio de 2011 • Gobierno y sectores, obligados a garantizar el abasto interno. - ALIMENTOS SEGUIRÁN POR LA NUBES: CNA Ante la volatilidad y la falta de inventarios de alimentos en el mundo, podrían continuar los precios altos en este y los próximos años, lo que obligaría al gobierno federal y a los sectores involucrados a establecer las estrategias que permitan al país producir lo suficiente para su consumo y dejar de depender de las importaciones, advirtió Luis Fernando Haro, director general del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Señaló que es necesaria una nueva política pública unificada y de largo plazo que permita que los recursos destinados al desarrollo rural no se desvíen a programas asistencialistas, ya que de los más de 295 mil millones de pesos destinados al Programa Especial Concurrente (PEC), sólo el 13 por ciento es para inversión productiva. "El tema es complicado, las reservas internacionales se encuentran en los niveles más bajos y esto genera volatilidad en el mercado, que si se suma al cambio climático genera un salto en cuestión de volatilidad de los precios, es decir, que los precios altos se van a sostener, no se espera que en el corto plazo vaya a haber una caída en los precios". Por su parte, Octavio Jurado, gerente general de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA), consideró necesario evaluar mediante el PEC dónde se agrupan los recursos del sector rural, pues más del 50 por ciento se va a programas sociales, 12 a desarrollo económico, medio ambiente y agua, y sólo el 13 por ciento se orienta a la seguridad alimentaria. "Las inversiones que tenemos como país, que son crecientes, no están dirigidas al tema central, le invertimos poco al sector, y la mayor carga dentro de ese 25 por ciento que hay entre los programas de medio ambiente y agua y los de seguridad alimentaria, más de la mitad son de programas compensatorios que tampoco hacen inversión, es decir, tenemos un problema estructural". Diferencias Durante el anuncio del Foro Internacional hacia una Política Pública para el Desarrollo del Sector Agropecuario, a celebrarse en el Senado el próximo martes, planteó que a diferencia de México, que sólo invierte 13 por ciento de su presupuesto dirigido al campo a inversiones productivas, Chile destina el 39 y Brasil el 38, "por lo que no sólo se trata de ponerle más recursos al sector sino reestructurar su sistema de políticas". Por su parte, el senador Rogelio Rueda reconoció que a pesar de tener diferentes diagnósticos sobre la situación del campo mexicano, cada uno defiende intereses personales o de partido, por lo que en este foro se buscará conocer la situación de otras parte del mundo para tomar las experiencias y lograr un política de consenso de largo plazo que permita dar certeza de la producción de alimentos. Se comprometió a que desde el Legislativo se genere una política que no responda sólo a la coyuntura, sino a las necesidades de alimentos que cada día serán más escasos y aunque haya recursos no habrá de dónde adquirirlos. En el Foro se espera la participación de dirigentes de organizaciones de productores, exportadores, investigadores, exministros de agricultura de Brasil y Chile, así como funcionarios del Banco Mundial, la FAO, ICCA, Banco Interamericano de Desarrollo, Fondo Monetario Internacional, y del Departamento de Agricultura de Estados Unidos y la Unión Europea, entre otros.